

ABSTRAK

Elsa Nurariyanti, 2024. **PENGEMBANGAN MASYARAKAT MELALUI PROGRAM KAMPUNG IKLIM (Studi di Dusun Palasari Desa Sukahurip Kecamatan Cihaurbeuti Kabupaten Ciamis)**. Jurusan Pendidikan Masyarakat, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Siliwangi, Tasikmalaya.

Perubahan iklim yang terjadi karena tindakan manusia dianggap sebagai ancaman besar bagi kehidupan. Fokus utama dalam Program Kampung Iklim seperti yang diterapkan di Dusun Palasari adalah meningkatkan kesadaran masyarakat terhadap masalah tersebut melalui upaya penyadaran. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui tentang tahapan pengembangan masyarakat melalui Program Kampung Iklim di Dusun Palasari. Metode yang digunakan adalah metode deskriptif kualitatif yang bertujuan untuk mendeskripsikan suatu fenomena tertentu. Teknik pengumpulan data melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa tahapan pengembangan masyarakat melalui Program Kampung Iklim dilaksanakan atas kesadaran masyarakat guna menjaga lingkungan dan mengolah potensi yang dimiliki oleh Dusun Palasari. Dalam implementasi program ini melalui tahap pemaparan masalah yang dilakukan dengan cara diskusi, setelah itu masalah tersebut dikategorikan dengan kurangnya kesadaran masyarakat dan permasalahan tentang sampah. Selanjutnya perumusan tujuan untuk Program Kampung Iklim ini melibatkan masyarakat lalu perencanaan untuk kegiatan tersebut didasari dari kebutuhan dan kesiapan masyarakat. Pelaksanaan dari Program Kampung Iklim ini meliputi penanaman benih di pekarangan rumah, mengelola bank sampah, dan mengelola greenhouse. Evaluasi pada program ini dilakukan dengan pemantauan pada setiap minggu secara rutin. Simpulan penelitian ini yakni tahapan pengembangan masyarakat berperan penting bagi peningkatan kualitas hidup masyarakat yang menjadikan seluruh masyarakat Dusun Palasari dapat berkembang dalam hal kesadaran akan perubahan iklim, keterampilan dalam mengelola lingkungan, serta keberlanjutan sumber daya alam.

Kata Kunci: Kesadaran, Pengembangan Masyarakat, Program Kampung Iklim